
ATA DA REUNIÃO DO COMDEMA – CONSELHO MUNICIPAL DO M EIO 
AMBIENTE DO DIA 07 DE MAIO DE 2009. 
 
 
 
Ata da Reunião Ordinária do Conselho Municipal do Meio Ambiente – COMDEMA, do 
mês de maio de dois mil e nove realizadas no dia sete (na primeira quinta-feira), na 
Fundação de Cultura e Turismo na Sala Sylvia Orthof, que fica no segundo andar situada na 
Praça Visconde de Mauá, número trezentos e cinco, Centro, Petrópolis, Rio de Janeiro, com 
início previsto às dezoito horas e trinta minutos, convocada pelo Presidente LUÍS 
EDUARDO MOREIRA PEIXOTO. Foi iniciado à reunião e tendo como assuntos de pauta; 
Eleição dos Conselheiros da Sociedade Civil, Reciclagem de Entulho, Tratamento de 
Resíduos Sólidos, Cinturão Verde, Código Municipal de Meio Ambiente, Assuntos Gerais; 
Por estar saindo atrasado a publicação do Diário Oficial a Eleição dos Conselheiros da 
Sociedade Civil foi alterada para o dia dezesseis de maio de dois mil e nove. O Presidente 
se comprometeu com os Conselheiros de encaminhar conforme deliberado nesta reunião,  
levar ao Prefeito para aprovação da alteração da Lei de Criação do COMDEMA e posterior 
encaminhamento à Câmara Municipal e também da alteração do Regimento Interno, que 
mudaria de uma vaga para três vagas as Associações de Moradores e colocaria mais duas 
entidades do Executivo. O Presidente notificou aos Conselheiros que o Chefe do Parque 
tem que ser indicado pela Prefeitura. Quanto aos cavalos dos charreteiros serão retirados e 
colocados numa casa que fica atrás de uma metalúrgica no Alto da Serra, o prazo será de 
mais ou menos de dois meses para que essa ação ocorra. Como sugestão para a ocupação da 
construção que já existe, foi apresentado um projeto que após a reforma da casa, será a sede 
da Secretaria do Meio Ambiente. A Reciclagem de Entulho, o Presidente disse que a 
pedreira do Morin será transformada num local para reciclagem de entulhos. Juntamente 
com o FECAM, conseguiram aprovar o projeto, a verba será utilizada na aquisição de 
maquinário. Em recente pesquisa verificou-se que 148.000 (cento e quarenta e oito mil) 
toneladas/dia de entulho, serão transformados em 80 toneladas/hora após passar pelo 
maquinário. Isso diminuiria as ações erradas, principalmente de empresas construtoras, que 
recentemente foi flagrada despejando entulho no Meio da Serra, após autuação teve que 
retirar o entulho do local e se sabe onde despejou. A COMDEP recolhe 20 (vinte) sacos de 
entulho por vez, é necessária uma solicitação por telefone. A população solicita também 
caçambas próprias para esse fim. Licença Ambiental – Técnicos do INEA apresentaram ao 
governador SÉRGIO CABRAL, estudos sobre o assunto, se tudo der certo, Petrópolis irá 
sair na frente com o procedimento de crédito de carbono. A Cervejaria Itaipava o Projeto e 
a Usina de Voituba irá comprar a energia gerada. A idéia é instalar em Pedro do Rio 
mesmo.Quanto ao Projeto iniciado com a Sintesi, a Prefeitura pagou R$ 40.000,00 
(quarenta mil reais) e está suspenso, somente a primeira etapa foi realizada. Cinturão 
Verde, foi escolhida a Comunidade Maria Lima, que teve algumas casas derrubadas pois 
eram propriedades abandonadas e que vinham sendo utilizadas por traficantes, caçadores de 
pássaros. A matéria prima da reciclagem de entulho servirá para construir meio fio e fazer 
balaústres para horto do Cinturão Verde. Quanto a Educação Ambiental devemos atentar 
para não somente reprimir e sim incentivar as crianças das comunidades para fazer o Curso 
de Agentes Mirins Ambientais. O Código Municipal do Meio Ambiente será no dia 
quatorze ás quinze horas, na Secretaria do Meio Ambiente onde haverá uma reunião para a 
criação do código. Será tirada uma Comissão que depois apresentará o Código para a 



Comunidade. Assuntos Gerais: a Sra. MIRTA TABICAS, denunciou desmatamento no 
Caxambu e solicitou a retirada de uma garagem junto com a Empresa Águas do Imperador. 
O Sr. GABRIEL  WEINEM denunciou a entrada de 03 (três) adultos no domingo no 
Parque Municipal Natural de Petrópolis que fica situado na Rua Ipiranga e portavam facões 
na cintura, provavelmente iria cortar palmitos. A Sra. MARIA DA GUIA pediu 
providências para um comerciante da Rua Mosela, que possui um Bar totalmente irregular, 
que além de tudo despeja óleo queimado e gordura das máquinas de frango diretamente no 
bueiro da rua. Foi denunciadas também as invasões no túnel que descem para o 
Quitandinha, entretanto tem que ter autorização de Duque de Caxias para qualquer ação no 
local, mobilizar INEA, FEEMA, SERLA, IEF, para que juntos possam fazer uma autuação. 
Nada mais havendo para ser discutido, o Presidente do COMDEMA, agradeceu a 
participação de todos e encerrou a reunião as vinte e uma hora e quinze minutos. A presente 
Ata redigida pelo Secretário ALDEMIR MOTTA BORGES JUNIOR, e, estando conforme 
vai por mim e pelo Presidente LUÍS EDUARDO MOREIRA PEIXOTO. Petrópolis, dia 07 
de Maio de dois mil e nove. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


